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ACTUALIDAD
El equipo femenino del Guadalcanal CD debuta

en partido amistoso ante Alanís

Página 6

Guadalcanal y Guareña estrechan
lazos en torno a la figura de Luís
Chamizo

El Alcalde de Guareña y téc-
nicos de la Diputación de
Badajoz visitaron Guadal-
canal para plantear actos
con motivo del centenario de
la obra El miajón de los
Castúos
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Educando sin género

Somos fruto de nuestra educación. De eso no cabe duda. Obras de educa-
dores que buscan como es lógico la felicidad de sus retoños por encima
de la suya. O al menos eso deberían. Hoy ciertos progenitores pueden

sentirse satisfechos. Satisfechos y satisfechas por los valores que inculca-
ron en su día a sus hijas. Por no privarlas nunca de un balón de fútbol ni
obligarlas a jugar con muñecas. El deseo de ellos debe prevalecer sobre
nuestros sueños porque sus metas, algún día, serán las nuestras. Tal vez
ninguna de ellas vaya a ganarse la vida dando patadas a un balón. Segu-
ramente a ninguna de ellas le haga falta. Sin embargo, hoy ya han conse-
guido tanto como si hubiesen ganado un mundial. El fútbol no entiende
de géneros. Que nos quede claro de una vez a todos, a quienes observan

y a quienes educan. Pueden ustedes sentirse orgullosos.
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Redacción
El Alcalde de Guadalcanal, Manuel
Casaus, junto con la Teniente de
Alcalde Manoli Cortés y las técni-
cos municipales Carmen María
Vázquez y Toñi Nogales celebraron
el pasado viernes una reunión in-
formativa con oficiales de albañile-
ría de la localidad a fin de tratar el
resultado final de la nueva bolsa de
empleo. Una bolsa que ha desta-
cado por la exclusión de la gran
mayoría de oficiales que presentó
la solicitud y en la que tuvo que ver
y mucho la petición de la tarjeta
TPC. Según explicó el primer edil,
la inclusión de esta tarjeta en las
bases, que en otro tiempo pudiera
ser obligatoria aunque ahora no, se
hizo para delimitar una garantía de
que aquellos que presentan la soli-
citudes realmente están capacitados
para el puesto. El resultado final sin
embargo, ha sido el de una exclu-
sión masiva, ya que gran parte de
los solicitantes no cuentan con ella.
Esta, dijo Casaus, no era, ni mucho
menos, la pretensión última del
consistorio. Añadió además que el
plazo de impugnación de las bases
concluyó sin que hubiese reclama-
ción alguna, por lo que no resulta
posible anular la actual bolsa. Se
planteó entonces una doble solu-
ción. Dos opciones que pasan irre-

Ayuntamiento de Guadalcanal y
oficiales de albañilería ponen solu-
ción al problema de la bolsa de em-
pleo

mediablemente por agotar esta
bolsa de oficiales y al término de la
misma realizar una nueva convoca-
toria en la que aquellos que no ten-
gan tarjeta la adquieran, o bien que
en la nueva convocatoria no se
exija dicha tarjeta. Fueron los pre-
sentes los que, a mano alzada, vo-
taron por esta segunda opción.

Se prevé que no tarde mucho
tiempo en agotarse la actual bolsa
pues tan solo cuatro oficiales de
primera y dos de segunda han sido
admitidos. Una vez agotada, tal y
como se decidió en la reunión del

viernes se redactarán unas nuevas
bases en las que no será preceptiva
la presentación de la tarjeta TPC.

La reunión, que resultó muy pro-
ductivo transcurrió en la más es-
tricta cordialidad, con la
intervención de numerosos asisten-
tes que aportaron su punto de vista
y mostraron el gran compañerismo
reinante en el gremio. Por su parte
desde el ayuntamiento se instó a
acudir a los técnicos municipales
para resolver cualquier duda y bus-
car el apoyo necesario a la hora de
realizar las solicitudes.
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La Consejería de Salud re-
cuerda las pautas de la atención
primaria durante la pandemia
Redacción
Es mucho lo que se habla última-
mente acerca de la atención prima-
ria en los centros de salud. Para
resolver cualquier duda, la Conse-
jería de Salud y Familias ha recor-
dado las pautas de la atención
primaria durante esta pandemia.

En primer lugar se recuerda lo
que significa el doble circuito. Un
instrumento este que busca el des-
doble de pacientes para que aque-
llos que tengan síntomas
compatibles con el COVID-19 no
se mezclen con otro tipo de pacien-
tes y evitar así los contagios.

Por otra parte, también se hace
alusión a la consulta telefónica. Un
modo también de prevenir posibles
contagios y que hace que tanto con-
sultas como trámites que no requie-
ren presencia física se lleven a cabo
por vía telefónica y con el paciente
en su propia casa.
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Redacción
El curso escolar avanza y, afortuna-
damente, lo hace de manera co-
rrecta. Esta, que es una gran noticia,
convive con otras no menos buenas.
Y es que el buen hacer de nuestros
vecinos sigue haciéndose notar día
a día. En este sentido, Supermercado
Tradys ha donado al centro jabón de
manos y gel hidroalcohólico, mien-
tras que la Asociación de Madres y
Padres Ortega Valencia ha aportado
agua y galletas para aquellos esco-
lares a los que algún día se le olvide
la merienda, ya que una vez dentro
del centro los progenitores no pue-
den entrar a llevársela.

Supermercado Tradys y el AMPA Or-
tega Valencia hacen nuevas donaciones
al CEIP Ntra. Sra. de Guaditoca
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Los operarios municipales lle-
van a cabo una nueva desin-
fección en la lucha contra el
coronavirus

Redacción
La lucha contra el coronavirus no
cesa. Llevamos casi siete meses
bajo su amenaza y la batalla, parece
ser, será aún más larga. Es por ello
que en Guadalcanal no se bajan los
brazos ni hay lugar para la con-
fianza. Y esto se traduce en nuevas
desinfecciones. Estas, que durante
el confinamiento se realizaron du-
rante el día, en la jornada laboral de

los operarios municipales, ahora se
están llevando a cabo de noche.
Esta semana la desinfección tuvo
lugar el jueves y en ella participaron
una vez más los operarios Rafa y
Cristobal.

Junto a ellos dos, en semanas an-
teriores, que se ha desinfectado
igualmente se ha vuelto a contar
con la ayuda inestimable de nues-
tros agricultores y ganaderos. Una

colaboración que siempre es de
agradecer.

Hay que recordar que estas de-
sinfecciones se están llevando a
cabo con agua e hipoclorito de
sodio. También señalar que se hace
en todos los rincones del pueblo, ya
sean calles accesibles para vehícu-
los o no. Y también en edificios pú-
blicos de tránsito como puede ser la
Plaza de Abastos.
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Redacción
Una vez más el Ayuntamiento de
Guadalcanal hace un llamamiento
al civismo. Si en semanas anterio-
res se refería al depósito de enseres
en días no destinados a ello, esta
vez dicho llamamiento versa sobre
los excrementos de mascotas, prin-
cipalmente de perros, en la calle de
la Morería.

Tal y como se puede apreciar

en las fotografías difundidas en
redes sociales y que también mos-
tramos en esta publicación, dicha
calle alberga grandes cantidades de
estos excrementos. Estos han sido
retirados en una limpieza llevada a
cabo por el Ayuntamiento de Gua-
dalcanal dejando de nuevo la calle
apta para el adecuado tránsito de
personas. A su vez, desde el consis-
torio recuerdan el compromiso de

todos a la hora de mantener nues-
tras calles limpias. Para ello se
alude a la frase de que “no es más
limpio quien más limpia sino quien
menos ensucia”. Cabe igualmente
recordar la obligatoriedad de los
dueños de las mascotas de recoger
los excrementos que estos deposi-
ten en la calle. Una muestra, por
otra parte, de civismo y buena ve-
cindad.

Llamamiento al civismo por la
proliferación de excrementos de
perros en La Morería



bién el vínculo eterno de la cultura.
Y a raíz de esta, un nuevo puente se
tiende con Extremadura, concreta-
mente con la localidad pacense de
Guareña. Allí nació un insigne es-
critor que, posteriormente, se gana-
ría también el corazón de
Guadalcanal, Luis Chamizo.

Hijo de un fabricante de tinajas
que revolucionaría el arte de la al-
farería, Chamizo partiría a Madrid

donde iniciaría los estudios de Ba-
chillerato que finalizaría en Sevilla,
donde también obtiene el título de
Perito Mercantil, y posteriormente
en Murcia se licenciaría en Dere-
cho.  La muerte de su padre en
1918 le obligaría a volver a Gua-
reña para ocuparse del negocio fa-
miliar. Comenzó entonces a
cultivar un gusto por la poesía re-
gionalista que le otorgaría enorme
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Guadalcanal y Guareña unen lazos
para celebrar el centenario de El
Miajón de los Castuos

Redacción
La historia de Guadalcanal está li-
gada de manera irremediable a Ex-
tremadura. De hecho, perteneció  a
dicha región hasta el año 1833.
Desde ese entonces a esta parte,
aunque administrativamente perte-
nezca a Sevilla, fuertes lazos le
unen a esta comunidad autónoma.
Ya no solo el deje característico del
acento de sus lugareños, sino tam-

EN PORTADA
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fama gracias a la publicación en
1921 de El Miajón de los Castúos,
el libro homenaje al pueblo de Ex-
tremadura que desgrana la esencia
del ser extremeño. 

Centenario de una obra única
Cien años hace ya de aquello, y
cien también de otro hecho trascen-
dental en la vida de Luis Chamizo,
la muerte de Cándido Cordo en
Guadalcanal, cliente del propio
Chamizo. A dar el pésame a su fa-
milia vino y sin saberlo en aquella
misma visita encontraría al amor de
su vida, Virtudes Cordo, precisa-
mente la hija de su cliente y amigo.
El flechazo inicial acabaría en boda
un año más tarde y desde entonces
Luis Chamizo sería un guadalcana-
lense más. Tanto es así que incluso
sería elegido Alcalde de Guadalca-
nal en 1924.

Con motivo del centenario de
aquella obra tan significativa para
todo extremeño, el Ayuntamiento
de Guareña prepara un 2021 dedi-
cado a la efeméride literaria y a la
figura de Luis Chamizo. Y para ello
han querido contar con Guadalca-
nal, la otra pequeña patria del
poeta. Por ello, en la mañana de
este jueves, el Alcalde de Guareña,
Abel González, el Técnico del Área
de Concertación de la Diputación
de Badajoz, Juan Carlos Campanón
y la Jefa de Servicio de la misma
diputación, M.ª Teresa Arias se han
desplazado hasta Guadalcanal para
mantener una primera toma de con-
tacto con el municipio sevillano.
Allí han sido recibidos por el Al-
calde de Guadalcanal, Manuel Ca-
saus y el Concejal Delegado de
Cultura, Ignacio Gómez. Introdu-
ciendo el tema del centenario de El
Miajón de los Castuos, la delega-
ción de Guareña ha querido saber

en qué manera Guadalcanal honra-
ría tal hecho y también la idoneidad
de llevar a cabo un intercambio cul-
tural que cree nuevos lazos entre
ambas localidades. La respuesta del
consistorio guadalcanalense ha
sido del todo positiva y han adelan-
tado que llevarán a cabo actos en
torno a la efeméride. Han coinci-
dido en lo importante que sería ese
intercambio del que se habló pre-
viamente y también, aunque sin
concretarlo exactamente, han seña-
lado su intención de celebrar mues-
tras fotográficas o incluso una
representación teatral de una de las
obras del autor. 

Visita a la casa de Luis Chamizo
La visita del primer edil de Gua-
reña y los técnicos de la Diputación
no se ha basado únicamente en la
recepción municipal sino que tam-
bién han visitado la casa donde
vivió una importante parte de su
vida Luis Chamizo. Una casa sita
en la Calle Costaleros de Guadal-

canal y que en la actualidad con-
serva su nieta Marisol Zelaya Cha-
mizo. Ha sido ella la encargada de
mostrar las estancias donde traba-
jaba Chamizo, o incluso el dormi-
torio con la cama y la cuna donde
crió a sus cinco hijas. Precisamente
Marisol se encuentra terminando
un libro que gira en torno a la vida
de su abuelo. Libro que comenzara
a escribir su madre y que ella
misma, con la colaboración de la
Diputación está terminando.

Así pues, 2021 será un año muy
especial para dos localidades sepa-
radas por más de cien kilómetros,
pero unidas por el verso, la pluma
y el corazón de Luis Chamizo, el
hombre enamorado de la tierra que
le vio nacer y de aquella otra que le
vio amar. Ahora ese corazón divi-
dido vuelve a unirse para sellar los
lazos culturales de Guareña y Gua-
dalcanal. Lo que ha unido el poeta
que no lo separe ningún otro hom-
bre. Es tan solo eso, cultura con
mayúsculas.
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El Guadalcanal Femenino de-
buta y enamora con goleada
sobre Alanís

Redacción
Como si no hubiera pasado el
tiempo. Así abrió El Coso sus puer-
tas para regalar, una vez más, el
gran espectáculo que es el fútbol. Y
no podía hacerlo de mejor manera
que con la puesta de largo del
equipo femenino. Una fecha que se
antoja ya histórica. 

Si aquel 8 de marzo nos fuimos
con un gran sabor de boca de El
Coso, este 4 de octubre ese mismo
dulzor volvió al paladar de todo

buen aficionado. Y ya no solo por
el resultado, que también, sino por
las buenas vibraciones que nuestras
chicas dejaron sobre el verde. En
definitiva, la constatación de que
esta temporada tendremos alegrías
por partida doble.

Un evento seguro
Antes de entrar en detalles sobre lo
meramente deportivo, hay que se-
ñalar la buena entrada que recogió
el estadio. El ansiado debut, aunque

fuera en partido amistoso, y contra
un rival como Alanís, invitaban a
pasar la mañana de domingo en el
campo de fútbol. Las ganas de fút-
bol hacían el resto.

Por descontado, las normas de
seguridad que imponen la pande-
mia estuvieron muy presentes. Gel,
temperatura y alfombra para desin-
fectar el calzado. Localidades seña-
lizadas y la inestimable ayuda, de
nuevo, de los voluntarios de protec-
ción civil. Organización de diez.

DEPORTES
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Y por fin el balón rodó sobre el
césped. Las dudas del desconoci-
miento quedaron muy pronto disi-
padas. El tiempo que tardó el
Guadalcanal en decir aquí estamos
nosotras. ¿Los nervios? En casa, o
si cabe, para el rival. Desde el mi-
nuto 1 quedó claro quien mandaba.
Y en el primer acercamiento pri-
mera alegría. Magnífica pared entre
Alba y Elena que termina con la in-
cursión de esta en el área y un toque
sutil dirige el balón hacia la red. Por
si quedaban dudas Valme cercioró
el uno a cero. El inicio soñado.

El huracán Guadalcanal, sin em-
bargo, no había demostrado aún la
totalidad de su ímpetu, y cinco mi-
nutos después del primer tanto lle-
gaba el segundo. Alba,
incombustible pone un balón de oro
al centro del área que Pili, de ma-
nera magistral, cabecea para hacer
el dos a cero.

Alanís se vería sobrepasado en
todas las líneas y el Guadalcanal se
sentía a gusto. Por si fuera poco, las
nuestras portaban mayor grado de
picardía. La misma que demostró
Valme para robar un balón en plena

salida del rival y hacer el 3 a 0.

El susto necesario
El partido se presumía largo para
las visitantes, y a la postre, aburrido
para el vencedor. A este ritmo la go-
leada estaba cantada. La emoción ni
aparecía ni se le esperaba. Tal vez
por ello el Guadalcanal levantó un
poco el pie del acelerador, lo que
aprovechó Alanís para acercarse a
la meta defendida por Ale. Y así, en
una inocente falta, llegaría el primer
tanto de las amarillas. Lanzamiento
ejecutado a la perfección que se
cuela por la meta local para dar alas
a un equipo hasta entonces muerto.

Esto no sería lo peor. Lo real-
mente preocupante llegaba cinco
minutos después, en un contraata-
que desafortunado que acercaba al
equipo rival en el marcador.

El rodillo volvió a funcionar
Era entonces el momento de cam-
biar el chip. El de volver a ser el
equipo serio y con cabeza de los
primeros minutos para evitar nue-
vos disgustos. Y si a ese se le suma
talento y efectividad dan como re-

sultado el 4 a 2, obra de Elena, de
las mejores sobre el campo. Tiro
cruzado fuera del alcance de la por-
tera rival que volvía a poner tierra
de por medio entre los dos equipos.
Por si fuera poco, al filo del des-
canso otra gran jugada termina con
el quinto de la tarde, el que lograría
con muy buen hacer Marta.

Segundo tiempo más tranquilo
Tras el descanso el cansancio se
notó en ambos conjuntos. Aún así
el Guadalcanal continuó realizando
un juego exquisito basado en el
toque, en el aprovechamiento efec-
tivo de los espacios y en el talento
de jugadoras como Alba y Pili. Dos
futbolistas que darán mucho que
hablar esta temporada y que junto a
Bea y Elena formaron un ataque
letal que no siempre llegó a cuajar
en gol. Este sí que le fue favorable
a Pili quien puso el definitivo seis a
dos en el marcador con un auténtico
golazo. Alanís nunca bajó los bra-
zos aunque la experiencia y la con-
junción que mostró el Guadalcanal
se impuso de manera clara y arro-
lladora a su rival.

Alegrías venideras
El equipo de Nica funcionó este do-
mingo como un engranaje perfecto,
con una implicación desbordante de
todas las jugadoras. Quien acudiera
a El Coso presagiando una pa-
changa solidaria se equivocó. Lo
que se ha visto este domingo sobre
el césped ha sido fútbol de muchos
kilates. La liga será larga y compli-
cada, la verdadera lucha comienza
pronto. Lo del domingo fue solo un
aperitivo. Eso sí, un aperitivo con
sabor a gloria y un mensaje claro a
la afición: confiad en nosotras que
venimos en serio. El fútbol ha
vuelto, y de qué manera.



“El fútbol no puede ser un pro-
blema. Tiene que ser una diver-
sión y ayudarnos a ser mejores

personas”
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Redacción
El fútbol femenino es ya una reali-
dad en Guadalcanal. Se trata de un
proyecto arriesgado. Una apuesta
decidida. Llena de valor y sobre
todo de ilusión. Guadalcanal vence
sus complejos y lo hace con el po-
derío de un equipo que viene a de-
mostrar muchas cosas. Al frente se
coloca un hombre hasta ahora des-
conocido para la afición de Guadal-
canal, pero que muy pronto, a buen

seguro se ganará un hueco en los
anales de la historia de este club y
en el corazón de todos los aficiona-
dos. Su nombre es Nicanor Gata
Castaño, Nica. El asume la respon-
sabilidad de comandar este grupo
de chicas en su primer año. Cuenta
con siete años de experiencia en el
Llerenense Femenino y dice sentir
los mismos nervios de el primer
día. Su objetivo, que jugadoras y
afición disfruten.

¿Cuanto tiempo llevas en el
mundo del fútbol en general? ¿Y
en el femenino en particular?
Yo empecé mi andadura hará unos
13 o 14 años. Empecé en el Llere-
nense infantil. En una época muy
complicada para el Llerenense, por-
que era una época donde práctica-
mente no había nadie que se hiciera
cargo del Llerenense y se crea una
comisión gestora. Y bueno, ahí es-
tuvimos tirando del equipo como

Entrevista a Nica Gata, entrenador del equipo femenino del Guadalcanal CD

DEPORTES
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pudimos cuatro o cinco años. Y ahí
fue donde empecé. Estuve entre-
nando entre infantiles y cadetes
cuatro o cinco años y luego ya salté
al femenino. Dos años en fútbol 7
y luego ya con el cambio que hubo
de fútbol 7 u 11, pues casi 7 años.
Esta sería la séptima temporada que
hubiera estado en el fútbol feme-
nino.

¿Cambiaste a fútbol femenino
porque quisiste o alguien te lo
pidió?
Yo cambié un poco forzado.
Bueno, forzado no, porque en reali-
dad es que el fútbol femenino se
quedó solo. Dos entrenadores que
hasta entonces había lo dejaron por
motivos personales. Y entonces mi
hija es una de las futbolistas que es-
taba en el Llerenense y ahora en el
Guadalcanal, y entonces bueno,
pues los hijos sabemos que tiran
mucho. Y mi hija decía: a ver Papá,
el equipo… que no sé… que hay
gente de Guadalcanal… y total lo
que no hagamos por los hijos no lo
hacemos por nadie. Entonces,
bueno, me tiré a la aventura Fútbol
7 sin tener mucha idea, porque de
Fútbol 7 a  Fútbol 11 hay una dife-
rencia. Y bueno, entré ahí y lo que
pasa con las cosas, empezamos a
conocer a gente, te hace ilusión,
creas equipo, empieza a entrar
gente y luego ya el cambio brusco
fue de Fútbol 7 a Fútbol 11. Yo pen-
saba que no iba a poder salir porque
en Fútbol 7 con diez, once mucha-
chas tiras para adelante,  pero Fút-
bol 11 necesita una plantilla más
amplia. Y bueno, me tiré, me arries-
gué, tiré para adelante. Y hasta hoy.

¿Es muy distinto el fútbol feme-
nino al masculino?
No, no, no es diferente ni en senti-

miento, ni en planteamiento, ni
nada. Es que no hay ninguna dife-
rencia. Eso es lo que hace que me
emocione a la hora de fútbol feme-
nino y el fútbol masculino, porque
hoy día somos hipócritas. O sea, la
gente habla de igualdad y de fútbol
femenino y masculino y se llenan
la boca. Pero a la hora de la verdad
no se mira igual a un Messi que a
una jugadora. 

Yo, por ejemplo, yo conozco a
Messi y a Ronaldo y soy incapaz de
decirte una futbolista del Barcelona
femenino y del Atlético de Madrid
femenino y yo entreno a un feme-
nino, ¿sabes? Entonces hay una di-

ferencia de valoración tremenda.
Un hombre te mete un gol de ca-
beza, de chilena y da la vuelta al
mundo. Lo mete una mujer y no
tiene trascendencia ninguna. Enton-
ces yo estoy enamorado del fútbol
femenino, de verdad que sí. No
cambiaría el fútbol femenino por
nada.

En los últimos años estamos asis-
tiendo a un renacer del fútbol fe-
menino a nivel nacional, con la
creación y difusión de la Liga
Iberdrola. Sin embargo, ¿el fút-
bol femenino aún sigue estando
discriminado?
Sí, sí, totalmente. A lo mejor esto
no queda políticamente correcto de
decir, pero es que yo lo veo. Yo en
Llerena he intentado hacer un
equipo base y hay madres, tengo
que decirlo, aunque me duela, que
si pueden quitar a sus hijas del fút-
bol la quitan. Porque no está bien
visto todavía. Sobretodo en pue-
blos. En ciudades, a última hora,

“Este equipo con la
experiencia que
tiene puede hacer
un buen papel en
esta liga”

DEPORTES
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hay otra mentalidad, pero en pue-
blos, y no digo que sea malo, es lo
que hay. La realidad es que no
estoy diciendo nada malo. Y hay
padres que prefieren que su hija
toque el saxofón, aunque no les
guste, a que le de patadas a un
balón, aunque les guste. Es eso. Esa 
es la realidad. Ha habido madres,
sinceras, que me han dicho voy a
intentar que mi hija no juegue al
fútbol. También es razonable, y
comprensible porque es un deporte
de contacto... muchas historias.

Para mí toda la razón que me de la
gente es razonable, justificable y
entendible, pero que luego a la hora
de a la hora de dar la cara, seamos
sinceros.

Después de tu andadura en el
Llerenense te vienes a Guadalca-
nal ¿cuál es la razón o razones de
este cambio?
Yo no tengo ningún problema en
decir mi verdad. No quiere decir
que sea la realidad, o sea, cada uno
tiene una visión acerca de las cosas.
Yo estoy en Llerena 7 años. 7 años
y otros dos en Fútbol 7. Que bueno
que eso tampoco teníamos mucho
contacto con el Llerenense porque
se entrenaba en otro sitio y no de-
pendíamos tanto del Llerenense.
Cuando entramos en fútbol 11 ya
tenemos que depender más de Lle-
rena por el campo y todas las his-

torias.  El fútbol 11 en Llerena no
ha estado reconocido nunca. Y yo
tengo que decirlo, aunque me
duela, no se ha reconocido nunca.
¿Por qué? Puede ser porque el que
lo ha entrenado se llama Nica. A lo
mejor si se llama Pepe hubiera sido
la leche. 

Depende de lo que una persona
haga, cómo se llame, tiene más o
menos importancia, ¿sabe? Eso es
lo que yo creo. Y luego, porque las
directivas, sin meterme con ellas,
no han tenido nunca una dedica-
ción, una apuesta. Es decir, vamos
a apostar por el fútbol femenino.
No la han tenido. ¿Por qué? Porque
no les interesaba, porque los direc-
tivos, a lo mejor,  no han tenido
ninguna hija ahí que le hubiera in-
culcado, porque no les interesa eco-
nómicamente o por múltiples
razones. Para mí es súper razona-
ble. Oye, si no te interesa algo ya
está. No, las cosas no se pueden
forzar. Pero no ha estado recono-
cido. Yo me he sentido allí muchas
veces, como si estuviera estor-
bando. Y no tenía mala relación
con ellos. No se han portado mal.
O sea que yo tengo que reconocer
que las directivas con las que he
coincidido se han portado más o
menos bien a su nivel, a su altura,
pero no ha habido una apuesta clara
de decir oye, vamos a apostar por
el fútbol femenino, que es lo que a
mí en Guadalcanal llama la aten-
ción. Que la directiva me dijo oye
Nica, mira esto, esto y esto. Tú vas
igual que el senior masculino.
Cuando me lo dijeron yo no me lo
creía. Digo la misma historia de
siempre. Pero hasta ahora lo que yo
estoy viendo y me están demos-
trando es que hay un trato igual
hasta ahora. También tengo que
decir que  la base del Llerenense fe-

menino era mucha gente de Gua-
dalcanal, mas gente de Alanís e in-
cluso de Cazalla. Estas muchachas
han estado siete años haciendo un
esfuerzo tremendo, porque viajes,
desplazamientos, gastos... en fin,
con un compromiso auténtico, te lo
tengo que decir, han tenido un
compromiso ejemplar. Entonces
Guadalcanal me da una buena op-
ción, allí parece que estoy estor-
bando, me voy a Guadalcanal. Yo
lo que quiero es estar en un sitio
que desconecte, que esté a gusto y
que lleve a cabo mi conocimiento.
Estoy haciendo ahora hasta el se-
gundo nivel de entrenador y mis
conocimientos lo quiero aplicar a
cualquier equipo entrene. Pero es
decir, hay un sitio donde te van a
valorar, te van a querer, donde hay
interés. Y aquí estoy, con muchas
ilusiones.  Te lo digo de verdad,
que estoy como el primer día que
empecé a entrenar a las niñas, con
los mismos nervios, las mismas
ganas, la misma ilusión.

Nica, vas a tener el honor de de-
butar como entrenador de este
nuevo equipo. ¿Sientes responsa-
bilidad?
Sí, la verdad es que sí. Además, con
un derbi, que por lo visto aquí los
derbis Alanís Guadalcanal son tre-
mendos. Es una responsabilidad.
Yo creo que va a venir gente. En-

“Yo estoy enamorado
del fútbol femenino,
de verdad que sí. No
cambiaría el fútbol fe-
menino por nada”

“Estoy como el pri-
mer día que empecé a
entrenar, con los mis-
mos nervios, las mis-
mas ganas, la misma
ilusión”
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tonces la salsa del fútbol, ese gusa-
nillo que entra, que voy a debutar
con gente del pueblo. Es un senti-
miento bonito, que es lo que te hace
también darlo todo lo mejor que
tenga y ya está. Hay que dar una
buena imagen, por supuesto, y que
ellas se lo pasen bien y disfruten. Y
que la afición de Guadalcanal dis-
frute se gane o se pierda.

La temporada se presume difícil.
¿Crees que el equipo pagará la
novatada o por el contrario la ex-
periencia adquirida por las chi-
cas en el Llerenense influirá?
No sé el nivel que habrá aquí en
Andalucía. El primer año en Extre-
madura fue horroroso. Los tres pri-
meros partidos nos tocaron los
equipos más fuertes que había en la
Liga de Extremadura. El primer
partido que jugamos en Badajoz
nos metieron 11 a 0. En la segunda
vuelta el mismo equipo nos ganó 1
a 2 en Llerena. Ese equipo ya no
nos ganaría nunca más. En las seis
temporadas siguiente no nos ha
vuelto a ganar nunca más. Te
quiero decir la evolución que ha te-
nido este equipo. Aquí no sé el

nivel que habrá. Hombre, sé que
hay equipos de la cantera del Sevi-
lla y del Betis que esos equipos,
sean como sean, las futbolistas que
juegan en el Betis y en el Sevilla
tienen un buen nivel. Eso está
claro, es evidente. Entonces yo creo
que este equipo con la experiencia
que tiene puede hacer un buen
papel en esta liga. 

Y eso que hemos tenido mala
suerte porque se han ido tres o cua-
tro futbolistas por motivos de estu-
dio que tenían un nivel
extraordinario. Este equipo, con
esas tres o cuatro futbolistas hu-
biera dado mucho que hablar.
Ahora también va a dar que hablar.
Pero sobretodo en el medio campo,
que es donde más se flojea, más in-

fluye en este equipo, pues se va a
notar.

¿Cómo ves a las jugadoras?
¿Están ilusionadas?
Mucho. Eso se ve. Llevamos entre-
nando cinco semanas. Y la verdad
es que no  es fácil conjuntar gente
de tantos pueblos, diferentes men-
talidades, edades de todo tipo. Pero
la verdad es que la segunda semana
de entrenamiento han creado un
ambiente bueno y hay muy buen
rollo, como se suele decir. Los en-
trenamientos son súper dinámicos
y hasta ahora todo muy bien. Lo
que se trata es de crear un nuevo
equipo que disfrute con lo que
hace, que se divierta y que trans-
mita eso a la gente que viene a
verlo. A mí no me sirve de nada
ganar el domingo y montar un es-
pectáculo y la gente se enfada y no
me sirve de nada. Yo prefiero a lo
mejor perder, que haya un buen
ambiente, que la gente se divierta,
que los problemas de la vida vienen
solos. Entonces el fútbol no puede
ser un problema. Tiene que ser una
diversión y ayudarnos a ser mejores
personas. Es lo que se trata tanto en
el deporte como todo. Intenta ser
mejor persona y ya está. Y no hay
más.

Por último ¿qué mensaje manda-
rías a la afición de cara a esta
nueva temporada?
El mensaje que le transmito a la afi-
ción de Guadalcanal es que sea pa-
ciente con este equipo. Estarán
nerviosas, porque yo lo veo. Lo veo
en los entrenamientos. Que sean
pacientes, que animen mucho y que
las quieran. Entrene yo, entrene
quien sea, que las animen y que
estén con el equipo hasta donde lle-
guen.

“Lo que yo estoy
viendo y me están de-
mostrando (en Gua-
dalcanal) es que hay
un trato igual”
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Se reanuda la liga de
pádel de Guadalcanal
siete meses después

Redacción 
La Liga de Pádel de Guadalcanal
recupera su actividad esta semana.
Casi siete meses después de su sus-
pensión con motivo del Estado de
Alarma, la liga se reanudará donde
se quedó, en la jornada 11. Así, este
Lunes día 5 se celebrarán los parti-
dos entre la pareja de Jesús Romero
y Rafa Parra contra la de Jorge Mo-
reno y David Rivero, y también el
partido entre Alberto Gallego y
Pepe contra Vicente Rol y José

Prieto. Mañana martes turno para
Tomé y Parrita contra Memi y An-
toñín y de Alberto Bejarano y Dani
Cáceres contra Antonio Gallego y
Ángel Luis. El miércoles se jugarán
otros dos partidos, los que enfren-
tarán a Jesús Luís Gallego padre y
Jesús Luis Gallego hijo contra Ale-
jandro Montero y Antonio y el que
cruzará a Rafael Veloso y David
Ponce contra Curro y Francisco. 

Por último, el jueves José Anto-
nio Uceda y Enrique Torrado se

verán las caras contra Chepa y Lolo
y Jorge y Sergio Rius jugarán con-
tra Joaquín Cantero y Alberto Parra.

Los partidos se disputarán en las
dos últimas horas de pista, es decir
a las 20 horas y a las 21:30.

Junto a estos partidos programa-
dos, la organización ha pedido que
se vayan disputando los encuentros
atrasados de la jornada 2, 3, 4, 6, 7,
8 y 9 a fin de que la liga pueda po-
nerse al día y finalice de manera co-
rrecta su fase regular.

DEPORTES
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Purificación Muñoz nueva
Hermana Mayor de la Hdad.
de las Tres Horas

Redacción
La Hermandad de las Tres Horas
celebró este pasado viernes cabildo
de elecciones. A las 21h en primera
convocatoria y a las 21:30 en se-
gunda, los hermanos eran citados
en la Casa Hermandad para elegir
la nueva Junta de Gobierno que
riga los designios de la Hermandad
dura durante los próximos tres
años.

Durante el plazo de presentación

de candidaturas tan solo se pre-
sentó una de ellas, la que encabe-
zaba Purificación Muñoz Criado
que pasa a ser la nueva Hermana
Mayor de las Tres Horas, tomando
así el testigo de José Manuel Cote
Rivero.

Acompañarán a Purificación en
esta nueva Junta de Gobierno du-
rante los próximos tres años Mª
Carmen Atalaya Fernández; Mª
Dolores LLanos Moyano; José

Ramón Muñoz Criado, Mª Luz
Ruiz Bernal, José Ramón Muñoz
Llanos; Rafael Ángel Florido Ata-
laya, Gregorio Núñez Muñoz,
Carmina Mirón Calderón, José
Muñoz Morente, Alejandro Barra-
das Ruiz, Marta Muñoz Llanos,
Joaquín Barradas López, Margarita
López Romero, Manuela Llanos
Moyano, Mª Dolores Atalaya Fer-
nández y Juan Carlos Cortés
Muñoz.
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La Virgen de la Cruz recibe la
donación de una nueva saya

Redacción
La Virgen de la Cruz de Guadalca-
nal ha recibido la donación de una
nueva saya. Se trata de una pieza de
un nuevo conjunto completo en ter-
ciopelo burdeos bordado en oro,
que ha sido diseñada y donada por
el hermano de la corporación del
Jueves Santo Miguel Ángel León
Morán, y ejecutada en un taller de
bordados de la ciudad de Sevilla.

Según explica la Hermandad de
la Vera Cruz la elaboración de la

saya sigue la técnica de bordados
de la escuela sevillana, basada en el
estilo implantado por Rodríguez
Ojeda, y esta enriquecida con seda
de colores y lentejuelas e hilos de
oro fino, formando un diseño de
motivos vegetales y florales en
torno a un jarro central del que
emerge toda la ornamentación de la
pieza.

Asimismo, afirman, si la situa-
ción sanitaria actual lo permitiera,
la Santísima Virgen de la Cruz es-

trenaría esta saya coincidiendo con
los cultos extraodinarios que la
Hermandad tiene previsto celebrar
en el último trimestre de este año.
Dentro de esos actos el primero
será el que se lleve a cabo la pró-
xima semana, consistente en un tri-
duo extraordinario en acción de
gracias y rogativas a la imagen de
la Virgen de la Cruz. Un triduo que
se desarrollará durante los días 14,
15 y 16, teniendo como colofón la
Función Principal el sábado 17.

CULTURA



El tiempo en Guadalcanal

Nuevo giro en lo meteoroló-
gico. Si pensábamos que al fin
las bajas temperaturas serían
una constante en nuestro día a
día este comienzo de mes se
encarga de desmentirlo. Tras
una bajada considerable e in-
cluso algo de lluvia, vuelve de
nuevo el sol y en cierta medida
el calor. Cierto es que no será
nada comparado con el mes de
julio o el de agosto, pero los 29
grados que podrían alcanzarse
el miércoles  tampoco son de
esta época del año, tampoco
los 16 de mínima del viernes.
Y de agua... nada.

El tiempo hoy 5 de octu-
bre

EL TIEMPO

La frase de la semana
“En octubre de la sombra huye, pero si sale el

sol cuídate de la insolación”
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Guadalcanal y Liceo Alanís se enfrentan
este sábado en una nueva edición del Me-
morial Benjamín Parra
Redacción
Tras este primer derbi amistoso de
la temporada que ha disputado nues-
tro equipo femenino, toca mirar
hacia el Trofeo Memorial Benjamín
Parra del conjunto masculino. Un
trofeo que volverá a tener al Liceo
de Alanís como invitado de excep-
ción. Será este sábado en El Coso.
Como ya todos saben este año por
las circunstancias que estamos atra-
vesando no se ha podido disputarse
el tradicional Trofeo de Feria. Sin
embargo, una vez que la temporada
encara su inicio y se permite la ce-
lebración de encuentros amistosos
con público el club ha tenido a bien
organizar este Memorial por lo
mucho que supone para todo el
Guadalcanal CD. Un encuentro que,
por otra parte, servirá para la puesta
de largo del equipo y las muchas no-
vedades que presenta de cara a la
temporada 2020/2021.

Redacción
El Ayuntamiento de Guadalcanal ha anunciado el nuevo ho-
rario de apertura del Cementerio Municipal. Desde este mes
y hasta el próximo mes de marzo, permanecerá abierto entre
las 9 de la mañana y las 6 de la tarde. Junto al nuevo horario,
el consistorio ha informado de que, ante la llegada del día
de Todos los santos se pone a disposición de quien lo desee
de varias escaleras para el uso de limpieza de nichos en al-
tura y dos juegos de cepillo y recogedor.

Nuevo horario de apertura del Ce-
menterio de Guadalcanal


